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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Жители Таймыра получают свидетельства на переселение в 2021 году 

В столице заполярья начали выдачу свидетельств на получение социальных выплат на 
приобретение жилья на территории России в 2021 году в рамках реализации 
Государственной программы Красноярского края «Создание условий для обеспечения 
доступным и комфортным жильем граждан», утвержденной постановлением Правительства 
Красноярского края от 30.09.2013 № 514-п. Так, свидетельства в этом году получат 86 семей 
на сумму общую сумму порядка 190 млн.рублей. 

Первыми свидетельства на переселение уже получили граждане, относящиеся к 
категории инвалиды I и II групп, а также инвалиды с детства, родившиеся в районах Крайнего 
Севера и приравненных к ним местностях. Выдача свидетельств северянам продлится до 
конца октября. 

Право на получение жилищных субсидий имеют граждане со стажем работы в районах 
Крайнего Севера не менее пятнадцати лет, а также не обеспеченные жилыми помещениями 
для постоянного проживания на территории Российской Федерации. 

Таймырцы, получившие свидетельства, в течение семи месяцев должны 
воспользоваться своим правом и приобрести жильё в выбранном населённом пункте. Они 
могут приобрести новое жильё во всех регионах нашей страны, но чаще всего предпочтение 
отдают Красноярскому краю. 

Финансирование программы производится за счёт средств краевого бюджета и компании 
«Норникель». В этом году общая сумма выделенных средств на Норильск и Дудинку 
составила 943,2 млн. рублей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцы пробежали всероссийский «Кросс нации — 2021» 

14 сентября дудинские легкоатлеты участвовали в массовых забегах Всероссийского Дня 
бега «Кросс нации». Регистрацию для выхода на километровую дистанцию прошли 223 
любителя бега. 

Состязания проводились среди девушек и юношей в четырех возрастных категориях, 
было разыграно восемь комплектов наград. Юные легкоатлеты Ярослав Аладышев и Елена 
Никифорова победили своих соперников 2010-2007 годов рождения. Артем Плеханов и 
Аделина Черданцева завоевали первые места в забегах юношей и девушек 2006-2004 годов 
рождения. В группе спортсменов 2003-1991 годов рождения победные результаты показали 
Иван Юрьев и Ольга Семушова. 

Среди легкоатлетов 1991 года рождения и старше быстрее оказались Ирина Алмадакова 
и Ильяс Ибрагимов. Во время торжественной церемонии награждения победителям были 
вручены дипломы, медали, кубки и сладкие призы. 

Организатором Дня бега в Дудинке выступил комитет культуры, молодежной политики и 
спорта городской администрации. Главный судья соревнований — Николай Кочерга. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске увеличат квоты и подъемные приглашенным медикам и педагогам 

В администрации Норильска предлагают внести изменения в программу по приглашению 
специалистов из других регионов. Такое решение приняли сегодня на комиссии по 
социальной политике. В частности, количество квот на 2021 год для медиков планируют 
увеличить с 24 до 34, а для педагогов – с 19 до 24. Кроме того, вновь повысят размеры 
единовременных выплат – подъемных. 

«Для среднего медперсонала – с 300 тысяч рублей до 500 тысяч рублей, для 
педагогических работников норильского университета из числа профессорско-
преподавательского состава и проректоров с ученой степенью кандидата (доктора) наук с 500 
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тысяч рублей до 700 тысяч рублей. В перечень дефицитных специалистов будут 
внесены и преподаватели для средних специальных учебных заведений: на 2021 год 
предусмотрена одна квота с выплатой подъемных в 500 тысяч рублей», – пояснили в мэрии. 

На эти мероприятия дополнительно потребуются 14,8 миллиона рублей из городского 
бюджета. С учетом корректировки общий объем финансирования программы на 2021 год 
составит 51,5 миллиона рублей – втрое больше, чем в 2020-м. 

По словам начальника управления по персоналу администрации Норильска Владиславы 
Севастьяновой, из-за нехватки кадров нагрузка на педагогов постоянно растет. 

В 2020 году из Норильска на материк переехали 132 педагога, в 2021-м прогноз по оттоку 
составляет 103 преподавателя, в 2022-м – 105 человек. «Дополнительные квоты позволят 
пригласить в Норильск двух учителей физики и по одному преподавателю русского языка и 
литературы, иностранного языка и математики. Эти специалисты должны прибыть в Норильск 
в 2021 году», – подчеркнули в администрации Норильска. 

Дефицит кадров наблюдается также в высших и средних специальных учебных 
заведениях Норильска. 

В сфере здравоохранения на 15 августа количество вакансий по дефицитным 
специальностям составляло 275. Сейчас городу остро необходимы 32 терапевта, 39 
педиатров, 13 анестезиологов-реаниматологов, а также 21 хирург по различным 
специализациям и другие специалисты. По дополнительным квотам в 2021 году планируется 
пригласить семь докторов в Норильскую межрайонную больницу – трех врачей 
анестезиологов-реаниматологов, двух хирургов, акушера-гинеколога и травматолога-
ортопеда. Еще трех специалистов пригласят в детскую больницу, в том числе офтальмолога 
и врача-педиатра. А в Норильскую межрайонную поликлинику №1 – врача-терапевта. 

 «Таймырский телеграф» 
 

НГИИ переименовали в Заполярный государственный университет 
Приказ о переименовании Норильского государственного индустриального института 

подписал министр науки и высшего образования России Валерий Фальков. 
Об этом важном событии не только для Норильска, но и для всей Арктики, сообщил 

ректор вуза Дмитрий Дубров. Самому северному университету страны присвоено имя 
выдающегося российского ученого – минералога Николая Федоровского, работавшего на 
Норильском комбинате и преподававшего в геологическом техникуме Норильска в 50-е годы 
прошлого века. 

Напомним, статус университета образовательное учреждение получило в год своего 60-
летия и в ключевой момент стартовавшего еще в 2019 году нового этапа развития. Два года 
назад началась трансформация главной кузницы кадров для города и компании «Норникель». 
Была утверждена стратегия развития образовательного учреждения до 2025 года. Согласно 
программе теперь уже Заполярный государственный университет должен стать одним из 
ведущих вузов международной сети арктических университетов по решению стратегических 
задач развития Арктики. Проект реализуют Агентство развития Норильска, компания 
«Норникель» при участии администрации города и федеральных, международных экспертов. 

В вузе уже создали исследовательский мерзлотный центр, в числе его задач мониторинг 
вечномерзлых грунтов в Норильске. При поддержке «Норникеля» разработан большой проект 
создания нового IT-факультета, утверждены программы дополнительного образования в 
сфере цифровых компетенций. Идет развитие проектов по направлению горного дела, 
разработан проект полигона подготовки геомехаников, геологов и горных инженеров. Открыто 
шесть магистерских программ. 

Важной составляющей развития университета станет реконструкция исторического 
здания вуза. Ее профинансирует компания «Норникель». Уже разработан и утвержден 
эскизный проект. Общая стоимость проекта по предварительным расчетам составит около 
четырех миллиардов рублей. Планируемый срок выполнения работ – 3,5 года. 

«На пути к статусу университета проделана долгая и серьезная работа. Теперь мы стали 
классическим университетом. И можем готовить по многим направлениям и специальностям. 
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Еще больше развивать науку», – сказал ректор учебного заведения Дмитрий Дубров, 
комментируя радостную новость. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" больше всех пострадает от повышения налоговой нагрузки 

В СМИ появилась информация о том, что Минфин в обновлённом проекте по основным 
налоговым политикам на 2022 – 2024 гг. планирует повысить НДПИ в 3 раза. Ведомство 
аргументирует это тем, что мировая практика изъятия горной ренты при добыче полезных 
ископаемых составляет 3-5% от выручки, в то время как в России данный показатель 
составляет 1-2%. Данное повышение не затронет Полюс, Полиметалл, Petropavlovsk и 
АЛРОСА вследствие того, что НДПИ на добычу золота и алмазов подразумевает привязку к 
цене реализации. 

Повышение НДПИ является вполне логичным шагом, направленным на замену 
экспортных пошлин, которые действуют до конца 2021 года. 30 сентября 2020 года Госдума 
приняла законопроект, который с 1 января 2021 ввёл "рентный коэффициент" в размере 3,5х 
к ставке НДПИ. Ожидаем, что озвученные поправки могут быть приняты в ближайшем 
будущем. 

…Влияние повышения налога на компании цветной металлургии. Сильнее всего, по 
нашим оценкам, от повышения налоговой нагрузки пострадает Норильский Никель, на 
РУСАЛе увеличение НДПИ скажется в меньшей степени. 

Большую часть в структуре выручки НорНикеля занимают драгоценные металлы – 
палладий, платина, золото, НДПИ по которым рассчитывается исходя из стоимости 
реализации. На данный момент пересмотр действующих норм, касающихся драгоценных 
металлов, не планируется. Повышение рентного коэффициента затронет добычу цветных 
металлов, на долю которых приходится около 37% всей выручки Норильского Никеля. Мы 
ожидаем, что повышение НДПИ снизит рентабельность EBITDA по итогам 2022 г. на 1,6 п.п. – 
до 60,2%. 

Для РУСАЛа повышение НДПИ означает снижение привлекательности добычи бокситов 
на территории России. По итогам 2020 года бокситы, произведённые в России, составили 
порядка 27% всей добычи компании. Менеджмент компании заявил, что повышения рентного 
коэффициента сделает добычу сырья в России неконкурентной по сравнению с импортными 
аналогами. В случае повышения НДПИ, РУСАЛу, скорее всего, придется наращивать добычу 
бокситов за рубежом для производства алюминия. По нашим оценкам, по итогам 2022 г. 
рентабельность EBITDA сократится на 0,3 п.п., до 23,8%. 

Финам 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Двух вербовщиков террористов задержали в Красноярске 
Сотрудники УФСБ пресекли деятельность сторонников террористической организации 

«Катиба Таухид валь-Джихад» на территории Красноярского края. Задержаны двое граждан 
одной из республик Центрально-Азиатского региона, которые, по данным оперативников, 
прибыли в Красноярск для проведения работы по распространению террористической 
идеологии. 

«Ими осуществлялась вербовка жителей Красноярска для участия в деструктивной 
деятельности. Следственным отделом Управления в отношении указанных лиц возбуждены 
уголовные дела по признакам преступлений, предусмотренных ч. 1 ст. 205.1 и ч. 1 ст. 205.2 УК 
России. Фигуранты заключены под стражу. Оперативно-розыскные мероприятия и 
следственные действия продолжаются», — рассказали 15 сентября в ведомстве. 

newslab 
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В Красноярском крае в 2021 году из аварийного жилищного фонда переехали 1 
295 человек 

В Красноярском крае продолжается реализация программы по переселению граждан из 
аварийного жилищного фонда в рамках национального проекта "Жилье и городская среда". 

Как сообщили Фонду содействия реформированию ЖКХ в Министерстве строительства 
региона, в городе Красноярске в 2021 году из непригодного для проживания жилья, 
расположенного по улицам Диксона, Демьяна Бедного, Лесной, Ломоносова, Никитина, 
Полярной, Свердловской, Семафорной, Энергетиков, в новые дома переедут 654 человека. 

Для этого в микрорайоне Солнечном уже приобретено 203 квартиры. Стоимость 
программных мероприятий составила 436 млн. рублей. 

Ранее для переселения граждан из аварийных домов администрация муниципального 
образования приобрела в данном микрорайоне еще 238 квартир на сумму 600 млн. рублей. 

Кроме того, в 6-м Северо-Западном микрорайоне города Канска Красноярского края в 
рамках реализации программных мероприятий ведется строительство многоквартирного 
дома, жилые помещения в котором будут предоставлены 77 семьям, проживающим в 
аварийном жилищном фонде. Общая стоимость работ составляет порядка 150 млн. рублей, 
на данный момент на объекте выполняется внутренняя отделка квартир, а также ведутся 
подготовительные работы для благоустройства прилегающей территории. 

По информации Министерства строительства Красноярского края, в текущем году в 25 
муниципальных образованиях региона планируется переселить более 4,1 тыс. граждан, 
проживающих в аварийном жилищном фонде. В настоящее время из 549 жилых помещений, 
признанных непригодными для проживания, в новые квартиры уже переехали 1 295 человек. 

Всего в рамках программы "Переселение граждан из аварийного жилищного фонда в 
Красноярском крае" нацпроекта "Жилье и городская среда" в регионе планируется 
переселить более 14,8 тыс. граждан. На эти цели предусмотрено направить 14,2 млрд. 
рублей. 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин призвал россиян проголосовать на предстоящих выборах 
Президент России Владимир Путин выступил с видеообращением, в котором призвал 

граждан страны проголосовать на предстоящих выборах в Госдуму. 
"В ближайшие дни - 17, 18 и 19 сентября - состоятся выборы депутатов Государственной 

думы. Избрание ее нового состава, безусловно, важнейшее событие в жизни нашего 
общества, страны", - заявил глава государства. Его обращение опубликовано в четверг на 
сайте Кремля. 

"Прошу вас принять участие в предстоящем голосовании, выбрать для этого любой 
удобный для вас день начиная с 17 сентября. Прийти на избирательные участки или же 
воспользоваться возможностью дистанционного электронного голосования. Современные 
технологии гарантируют его безопасность и надежность", - сказал президент. 

Путин заявил, что рассчитывает на ответственную, взвешенную, патриотичную 
гражданскую позицию россиян, на их стремление "избрать депутатов, которые будут работать 
на благо и во имя" любимой родины, в интересах народа и каждого гражданина России. "Мы 
все одинаково заинтересованы в том, чтобы в парламент пришли ответственные, 
деятельные, авторитетные люди, способные держать слово, выполнить ваши наказы и свои 
обещания, оправдать надежды и доверие граждан России", - отметил Путин. 

"Высший смысл выборов - это прежде всего выражение воли народа России как главного 
источника власти, реализация конституционного права граждан определять дальнейшее 
развитие страны, которую все мы хотим видеть суверенной и благополучной", - подчеркнул 
президент. 

Глава государства напомнил, что нижняя палата парламента - это один из ключевых 
органов в системе государственной власти России. "Ей принадлежит главная роль в 
законодательном процессе, в принятии законов, которые имеют высшую юридическую силу, 
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обеспечивают защиту прав и интересов человека, а федеральный бюджет - базовый 
финансовый документ страны, который тоже принимают парламентарии, - создает основу для 
выполнения социальных обязательств государства, для реализации программ поддержки 
семей с детьми, планов по развитию регионов, обустройству городов и поселков нашей 
большой страны", - добавил президент. 

По мнению Путина, все это "кропотливая, сложнейшая работа, исключающая популизм и 
пустословие". "Она требует высочайшего профессионализма, четкого понимания, что за 
каждым решением, за каждой законодательной поправкой - судьбы миллионов людей", - 
подчеркнул глава государства. 

"Нам вместе многое предстоит сделать, и реализация всех наших планов в огромной 
степени зависит от грамотной, компетентной работы Государственной думы", - заключил 
Путин. 

ТАСС 
 

В России дорожают мясо и картофель, но дешевеют морковь и яблоки 
За неделю с 7 по 13 сентября инфляция в РФ замедлилась до 0,04%, с начала года 

потребительские цены выросли на 4,79%. На предыдущей неделе была зафиксирована 
инфляция в 0,07%, а перед этим – 0,09%. 

В годовом выражении инфляция на 13 сентября (согласно расчетам с использованием 
среднесуточных данных за этот и прошлый год на аналогичные даты) составила 6,73%, пишет 
ТАСС со ссылкой на данные Росстата. 

На минувшей неделе продолжили снижаться цены на автомобильный бензин. Так, они 
опустились на 0,1%, неделей ранее – на 0,3%. В последние две недели августа цены на 
бензин росли на те же 0,1% и 0,3%. С начала года цены на бензин в России выросли на 6,3%. 

Однако продолжился рост цен на мясо, причем на свинину и баранину он ускорился, а на 
говядину и курятину сохранился на уровне предыдущей недели. С начала года куры 
подорожали на 16,9%, баранина – на 13,7%, свинина – на 11,7%, говядина – на 9,6%. 

Наблюдается также рост цен на яйца, из круп быстрее всего дорожает гречка, из овощей 
– картофель, помидоры и огурцы. Морковь, репчатый лук, капуста и яблоки немного 
подешевели, отмечает "Интерфакс". 

Вести 
 

Российских водителей предупредили о новых штрафах 
Инспекторы ГИБДД начали штрафовать российских водителей за автомобильные шторки 

и каркасные сетки на передних стеклах, предупреждает Autonews. 
Отмечается, что первые сообщения об этом запрете появились весной, однако тогда 

сотрудники инспекции ограничивались предупреждением или штрафом в размере 500 
рублей. Теперь же с денежным взысканием водителям предписывается снять шторки в 
течение десяти дней или вообще требуют от них снимать их на месте. Если по истечении 
десятидневного срока нарушения не будут устранены, то автоинспекция остановит 
регистрацию машины. 

Изменение связано с тем, что каркасные шторки подвели под определения из 
техрегламента Таможенного союза и ПДД, согласно которому никакие посторонние предметы 
не могут ограничивать обзор водителя. По этой причине сетки, шторки, равно как и 
тонировочная пленка на передних боковых стеклах запрещены к использованию во время 
движения. 

Ранее в МВД россиян предупредили о новых штрафах. Речь идет о штрафах на 500 
рублей за установку дополнительных динамиков и усилителей звука, если они не будут 
соответствовать положениям по допуску автомобиля к эксплуатации. 

Лента.ру 
 
Победители розыгрыша среди привитых получат уведомление от портала госуслуг 

Победители первого розыгрыша призов среди вакцинированных от коронавируса скоро 
получат уведомление от портала госуслуг, сообщили РИА Новости в Минцифры. 
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"Из 500 выигравших записей на первом этапе розыгрыша только 495 полностью 
соответствуют критериям розыгрыша, установленным постановлением правительства", — 
уточнил замглавы министерства Олег Качанов, слова которого привела пресс-служба. 

Он отметил, что это учтут при втором розыгрыше, а денежные призы получат 505 
победителей. Вместе с уведомлением о призе придет ссылка на специальную форму, где 
нужно будет ввести реквизиты карты "Мир" для перечисления денег. 

Следующий тираж состоится 14 октября. Принять участие в лотерее могут 
совершеннолетние россияне, у которых есть уникальный номер записи из Единого регистра 
вакцинированных. 

РИА Новости 
 

Роснедра: рентабельные запасы нефти в России закончатся через 21 год 
Запасы нефти в России, извлечение которых можно считать рентабельным, закончатся 

через 21 год, сообщил врио главы Роснедр Евгений Петров. 
Как отмечает «Коммерсант», заявление о реальных объемах рентабельных запасов 

нефти в стране Петров сделал в кулуарах Тюменского нефтегазового форума. 
«Рентабельных запасов нефти хватит на порядка 20–21 год», — сообщил Петров 
корреспонденту ТАСС. 

При этом эксперт убежден, что с развитием технологий по добыче трудноизвлекаемых 
запасов нефти срок может увеличиться. Наибольшим потенциалом для нефтедобычи, по 
мнению Петрова, является Западная Сибирь. Порядка 70% из обнаруженных в мире в 2020 
году объемов запасов нефти и газа пришлось на Россию. Одно из самых больших 
месторождений находится в Карском море. Кроме того, разведаны месторождения в 
Западной Сибири. 

Вместе с тем, в условиях сурового климата добыча полезных ископаемых в отдаленных 
регионах сопряжена с большими финансовыми затратами. Для того, чтобы сделать добычу 
более рентабельной, необходимо существенно нарастить объемы. 

При этом председатель комитета Госдумы по энергетике Павел Завальный считает, что 
причин для паники нет. «Новые технологии, экспериментальный режим налога на 
дополнительный доход [от добычи нефти], который в перспективе станет основным, будут 
повышать экономическую рентабельность разработки запасов», — сказал он в беседе с 
NEWS.ru. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия готовит большое разочарование для лучших людей 
До парламентских выборов осталось всего четыре дня, но уже понятно, что нынешняя 

конфигурация партийных сил в Госдуме не претерпит существенных изменений. Уменьшится 
фракция "Единой России", прибавит КПРФ — но в целом расклад сил останется прежним. 
Это, с одной стороны, вполне ожидаемо — но одновременно и удивительно. Ведь опросы 
общественного мнения однозначно свидетельствуют о левом повороте в настроениях 
граждан — исходя из них, получается, что большинство однозначно выступает за плановую 
экономику и советскую политическую систему. Однако это же большинство не голосует за 
левые партии. Парадокс или сознательная позиция наших людей? 

Возьмем недавний опрос "Левада-центра"*, посвященный тому, "какой должна быть 
Россия". В нем было всего три вопроса, особый интерес из которых представляют два 
последних. Потому что первый сформулирован очень странно, хотя и традиционно для этого 
социологического центра: "Вы бы хотели видеть сейчас Россию в первую очередь страной с 
высоким уровнем жизни, пусть и не одной из самых сильных стран мира, или великой 
державой, которую уважают и побаиваются другие страны". При таком выборе большинство 
высказалось за первый вариант: 66 против 32. Более того, это стало максимальным 
показателем за все 18 лет опросов — и дало повод к рассуждениям на тему, что народ все 
больше устает от великодержавности и хочет просто хорошо жить. 
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Но, во-первых, сторонников хорошей жизни всегда было больше (за исключением 
крымского марта 2014-го), а во-вторых, и это самое главное, крайне некорректно само 
противопоставление великой державы и высокого уровня жизни. Можно даже сказать, что оно 
откровенно манипулятивно, тем более с такими формулировками ("побаиваются другие 
страны"). Потому что для России вообще не стоит вопрос, быть или не быть великой 
державой, — мы по своей сути можем быть только великой страной или же не быть вовсе. Да, 
сама история, география и устройство России таковы, и отказ от них приведет нас к распаду и 
гибели. Это никакое не преувеличение, а опыт нашей собственной истории. 

Но великодержавность вовсе не синоним бедности, она не исключает высокого уровня 
жизни — наоборот, только великая самостоятельная Россия и может быть богатой страной. 
Противопоставление великодержавности и достатка изначально ошибочно или даже 
сознательно направлено на формирование требуемого ответа, если не на раскол 
общественного мнения. И дело тут не в том, что "Левада-центр" получил маркировку 
"иностранный агент" из-за внешнего финансирования, — а в том, что подобное 
противопоставление, увы, совершенно естественно для немалой части нашей западно 
ориентированной интеллигенции. 

Нужно ли беспокоиться ростом числа тех, кто в заведомо некорректном выборе ставит на 
первое место уровень жизни, а не великодержавие? Не есть ли это признак того, что у людей 
все меньше понимания, что такое Россия? И в действительно критический момент они 
откажутся не то что жертвовать собой во имя страны, но и даже затянуть пояса? Нет, при 
всем наступлении бездуховного и безнационального потребительского общества у нас все 
еще велико чувство национального единства, а вот уровень жизни очень далек от желаемого. 
Поэтому и ставят на первое место холодильник — не от беспамятства, а от совершенно 
естественного желания жить лучше (ну и вследствие манипулятивности самого вопроса-
противопоставления). А великодержавие, думают, и так будет: куда оно денется-то от нас? 

На самом деле, главный вопрос для всех нас — в том, как правильно сочетать одно с 
другим, как сделать так, чтобы величие страны порождало благополучие ее граждан. И как 
раз здесь можно посмотреть на результаты ответов на два других вопроса "Левада-центра". 

Какая политическая система кажется вам лучшей? Тут выбор был из трех вариантов, и 
большинство (особенно если отсечь 11 затруднившихся с ответом) выбрало "советскую, 
которая была у нас до 90-х годов". Сорок девять процентов за — притом что за нынешнюю 
систему высказались 14 процентов, а за демократию по образцу западных стран — 16. И тут 
тоже рекордное количество выбравших советский строй, причем за четверть века опросов. 

А при ответе на следующий вопрос — "какая экономическая система кажется вам более 
правильной?" — и вовсе был побит рекорд почти трех десятилетий опросов. Шестьдесят два 
процента высказались за систему, основанную на государственном планировании и 
распределении, а 24 отдали предпочтение системе, основанной на частной собственности и 
рыночных отношениях. 

То есть получается, что от половины до двух третей наших граждан выступают за 
социализм? Причем даже не новый, а старый? Но ведь тогда 17-19 сентября они должны 
проголосовать за КПРФ? Но нет: рейтинги коммунистов подросли, но они не наберут сильно 
больше 20 процентов. Даже если добавить к этому процент-другой за "Коммунистов России", 
даже если приплюсовать восемь-девять процентов социал-демократов из "Справедливой 
России — Патриотов — За правду", все равно наберется не больше трети избирателей. Но в 
опросах-то за социализм и советский строй две трети — в чем разгадка? 

В том, что люди не верят в партии — не только в КПРФ или справороссов, но и вообще. 
А за "Единую Россию" голосуют, потому что ее Путин поддерживает, да и во главе списка 
популярные Шойгу и Лавров. Конечно, сейчас партии власти аукается и пенсионная реформа, 
и последствия коронавируса, но ведь ориентируются на политику власти в целом. А вот тут 
как раз есть даже не реакция власти на полевение общества, а просто социальный крен курса 
Путина — тот, что был закреплен в прошлогодних поправках в Конституцию. И Путину верят 
куда больше, чем тем, кто кричит о "министрах-капиталистах, чьи дети живут на Западе, а 
сами они продают страну". 
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Нынешний политический строй имеет массу недостатков — например, так и не 
выстроено работающее и ответственное местное самоуправление, недостаточны полномочия 
парламента — но уж точно не в партийной борьбе граждане видят путь к построению более 
справедливого общества. Местное самоуправление было выключено из единой вертикали 
власти в ходе демократических реформ и принятия Конституции 1993 года, и все последние 
годы Путин вписывает его в единую систему власти (важный шаг был сделан и в 
прошлогодних поправках). Новые полномочия Госдумы тоже были закреплены изменениями в 
Основном законе: впервые в российской истории парламент получает право утверждать не 
только премьера, но и его заместителей, и большинство министров. 

То есть наша политическая система меняется, оставляя при этом Россию президентской 
республикой, потому что без сильной центральной власти, независимой от партийной 
борьбы, столь разнообразная и сложная страна, как наша, существовать не может. 

И только независимая (от партийного и олигархического влияния) и ответственная 
(перед народом во всей совокупности его поколений, бывших и будущих) центральная власть 
способна проводить корректировку (сколь угодно серьезную) социально-экономического 
строя, исправляя его главную проблему: огромное социальное неравенство. Не просто 
высокий уровень жизни, но и справедливый ее уклад — вот чего хотят наши граждане. Но при 
этом без революций и потрясений, без потери статуса великой державы, при надежно 
работающем государственном механизме и развивающейся экономике, без уравниловки и 
дефицита. 

Поэтому в опросах выбирают советское прошлое, но в реальной жизни не голосуют за 
КПРФ, не видя в ней ту силу, которая способна изменить страну и тех людей, которым это 
можно доверить. Доверяют Путину — от которого ждут и великой державы, и высокого уровня 
жизни. И справедливости — но к ней можно продвигаться только нашими общими усилиями 
по строительству великой и богатой России. 

*Некоммерческая организация, признанная иноагентом в России. 
РИА Новости 

8. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 16.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,85  ▲ 0, 13 

EUR 86,07  ▲ 0, 08 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


